

# ほほえみ

第77号  
令和2年  
12月



## CONTENTS

- 活動報告 ..... P.2
- 日野岐協苑 ..... P.4
- 新施設の紹介 ..... P.5
- 特別養護老人ホーム増床 / 育休を取得して ..... P.6

岐阜県介護人材育成事業者 認定番号G20054

社会福祉法人 岐協福祉会



## 特別養護老人ホーム増床

平成5年に開設し、来年度に28年目を迎える特別養護老人ホーム大洞岐協苑。1・2階合わせて20床増え、現在の80床から100床になります。すべて2人部屋とし、仕切りの工夫によって採光を配慮した明るい居室でプライバシーと安全を確保。利用者さまの日常生活の動線を考慮して、既存のデイルームや食堂に近い位置に居室を配置し、孤立した環境にならないようにしています。さらにエレベーターも増設して2基になり、より生活しやすい環境が整います。これまで以上に、入所申込される皆さまのご希望にお応えできる施設となります。



## 育休を取得して

家族で過ごす時間が増えました 男性職員：Mさん

20日間取得しましたが、その間チームの皆さんが業務をサポートしてくれました。おかげで安心して休むことができ、感謝しています。普段子育てに関わる時間が少ないのですが、育休を取得したことで家族で過ごす時間が増えました。少しでも子育ての大切さを実感することができ、とても有意義な時間となりました。



1年間の育児休業後、職場に復帰して  
女性職員：Iさん

周りの職員さんのサポートのおかげで、時短ではなく休業以前と同じように働くことができています。しかし子どもの体調によっては突然休まなければならない日もあるので、迷惑をかけてしまって申し訳ないです。職場に復帰して子どもと離れて働くことで、子育ての時間をより大切にできていると感じます。

## 編集後記

早いもので残りひと月で令和2年も終わります。この1年を表現するならば、我慢の1年でしょうか。日々いろいろな制約の多い中で、皆さん思い思いに工夫を凝らして生活をされたのではないのでしょうか。来年には岐協苑に新しい施設が完成するなど嬉しい話題もあります。来年こそ、自由にのびのびと生活ができることを祈念しています。

## お問い合わせ先

**大洞岐協苑** 〒501-3124 岐阜市大洞3丁目3番1号  
TEL.(058)241-7676(代)  
FAX.(058)241-7686  
E-mail gikyoen@chive.ocn.ne.jp

**日野岐協苑** 〒500-8207 岐阜市日野北1丁目2番1号  
TEL.(058)245-1212  
FAX.(058)245-1222  
E-mail hinogikyoen@major.ocn.ne.jp



<http://www.gikyoen.jp> スタッフブログ ころろno部屋もご覧ください♪



大洞岐協苑

特別養護老人ホーム

文化祭の作品作り



●枯れ木に花を咲かせました  
「みんなで一緒にやるんやね、面白そう」と皆さま意欲的。好きな色を選んでいただき、絵の具を筆で手のひらに塗ると「くすぶった」と笑われました。皆さまの手形が大きな実となり花となり、素晴らしい作品が完成。「きれいやね」「上手くできたね」と満足されていました。



●共同制作した花  
チューリップやたんぽぽの絵に貼り絵や塗り絵をして、世界に1つだけの花を作成していただきました。笑顔で作られている方や集中している方など、皆さま楽しんで作られていました。



●文化祭用の色紙  
文化祭用に色紙に絵を描いていただきました。昔は時絵師だったそうで、真剣な表情で描いています。絵も言葉も自分で考えてユーモラスに仕上がりました。

大洞岐協苑

デイサービスセンター

藍染ハンカチ制作

藍染は職員も初めてで、仕上がりを楽しみに作り始めました。染柄は、折り絞り・板締め絞り・棒絞りの3種類。輪ゴムや割りばしを使って柄を作るのですが、輪ゴムの縛り方の強さによって同じ柄でも個性が出ました。藍液に浸して3分間手で揉んだり、水で洗います。縛りを解いて空気を当てると緑色から藍色に変化。展示用にハンカチを飾るフレームも作り、色画用紙に好きなシールを貼ったり、リボンを付けたりしました。



大洞岐協苑

ケアハウス

●パッチワーク歴14年

朝と昼に2時間ずつ、計4時間行っています。出来上がりを想像して布の配置を考えるのが楽しく、1日1回は針を持たないと落ち着かないそうです。今はカバンを制作中。文化祭では、今までに作った作品を展示予定です。



●似顔絵

雑誌や新聞を見ながら似顔絵を描いています。口と目が難しいそうで、顔のシワは虫眼鏡を使ってみています。絵を描くのが楽しみです。



大洞岐協苑

新しい生活様式での敬老会

敬老の日に行われました。新型コロナウイルス感染防止のため、例年のご家族や来賓の招待が中止に。その分皆さまの思いを受け取って、職員と利用者さまでお祝いさせて頂きました。またソーシャルディスタンスが保てるよう、食堂や機能訓練室を広く使用しました。昼食のお祝い膳にはお赤飯やてんぷら、茶わん蒸しなどのご馳走がたくさん。節目の方には一人ひとりに本部施設長より表彰状とお祝いの品を、それ以外の方には記念品を贈りました。手を合わせて頂く方や賞状の文字をじっと読まれる方など、皆さまとても嬉しそうでした。みんなで長寿を祝福できてよかったです。



▲豪華なお祝い膳

- 百歳以上……2名(101歳)
- 百寿……1名(100歳)
- 米寿……14名(88歳)
- 白寿……1名(99歳)
- 喜寿……7名(77歳)



**井上かず子様** 大正8年生まれ(特別養護老人ホーム)  
今年で101歳になられました。コロナ禍には面会が制限され、毎日楽しみにしていた娘様との面会ができない日々が続いていましたが、今は大好きな娘様に定期的に会えるようになり、とても喜んでみえます。



**長屋 清子様** 大正8年生まれ(特別養護老人ホーム)  
今年で101歳になられました。お話をすることが大好きで、職員や他の利用者さまと楽しそうにお話しされて毎日穏やかに過ごされています。101歳には見えないほど若々しく、先日の運動会にも参加して競技を楽しまれていました。



**牧戸 敏一様** 昭和7年生まれ(特別養護老人ホーム)  
88歳を迎えられました。毎日朝食後に日なたぼっこをするのが日課です。普段は元気に廊下を散歩したり新聞を読まれたりと、自分の時間を楽しんで過ごされています。



**梶谷 章様** 昭和7年生まれ(特別養護老人ホーム)  
88歳を迎えられ、敬老会では入苑者代表として謝辞を述べられました。普段は穏やかで、他の利用者さまや職員と笑顔でお話されています。絵を描くことが得意で、毎年文化祭には描いて頂いた絵を展示しています。



**後藤 数子様** 大正9年生まれ(デイサービス)  
100歳には見えない若々しい笑顔がとても素敵です。いつも他の利用者さまや職員にもお声を掛けて頂き、明るい笑い声が聞こえてきます。「数えうた」が得意で、今は中止しているカラオケ大会でまた歌声を披露して頂くのが楽しみです。



**首藤 雛子様** 大正10年生まれ(グループホーム)  
99歳を迎えられました。子どもの頃はよく川で遊び岸から岸へ渡っていたそうで、今でも足腰がしっかりしてみえます。長生きの秘訣「嫌いなことはやらないこと」は、職員もぜひ見習いたいです。

新施設の紹介

# 個別ケアを重視した 地域密着型特別養護老人ホーム 第2大洞岐協苑

## 来春オープン!

豊かな自然に囲まれたこの施設は、地域の子どもたちが通った  
思い入れのある大洞幼稚園の跡地を活用しました。

10名前後の少人数でユニットを作り、プライバシーが確保された個室で顔なじみの入居者や  
職員と接しながら生活ができます。



第2大洞岐協苑は「ZEB(ゼブ)」(Net Zero Energy Building: ネット・ゼロ・エネルギー・ビル)を実施。建物全体の一次エネルギー消費量を大幅に削減し、地球温暖化防止を目指しました。

各ユニットは独立性を保ちつつ、“お隣さん”を身近に感じられ、介護・看護スタッフとも連携の取りやすい構造となっています。ユニットごとにテーマカラーを決め、温かみのある内装仕上げで施設感をなくし、日々の暮らしが豊かに感じられるような室内環境になっています。自宅にいるかのように居心地が良く、アットホームな雰囲気の施設です。

そしてこの施設の特徴は、入居者ひとりひとりに合わせた手厚い個別ケアができること。岐阜市の介護保険証を持っている方(地域密着特別養護老人ホーム)、原則要介護度3以上の方が入居可能です。

職員は1日10時間 週4日勤務の週休3日制で、プライベートも充実。さらに無料の託児所が併設されており、子育て中の方も安心して働けます。



▲8月1日、地鎮祭を行いました



▲11月16日現在の様子

## 天候に恵まれた運動会

スポーツの秋ということで、10月13日・20日に運動会を開催しました。玉入れではショッピングバッグに紅白の玉を入れるのですが、一度に入れる方や慎重に1個ずつ入れる方など様々でした。人形送りではみんなで協力して声を掛け合い、さるぼぼ人形が行き来しました。お菓子食い競争も皆さん必死に頑張っておられました。なかなか取れずに手で取られる方もみえましたが、皆さん美味しいお菓子をゲットされました。



## お月見

10月2日に各階にてお月見をしました。背景にある展示物は、利用者さまと職員が一緒に作成したものです。ススキを飾り、歌を歌い、夜には美しい月を見ながら秋を楽しみました。



## 秋祭りを開催

今年も秋祭りを開催しました。内容は射的、輪投げゲーム、スカットとボール、お菓子すくいと盛りだくさん。射的では、片手撃ちをする方や100点を狙う方、コッコツと30点から狙う方と様々でした。輪投げは皆さん上手に投げられるので、5本の輪があつという間になくなる始末。スカットとボールではボールがなかなかまっすぐに進まず悪戦苦闘する方も。得点を狙っていない方が高得点を出すこともあり、笑いに包まれました。

